


IL PRIMO CITTADINO
INVESTIMENTI SULLE SCUOLE COMUNALI:
PRONTO IL RIENTRO DEGLI STUDENTI A SETTEMBRE

CULTURA E TERRITORIO
VIA APPIA ANTICA PATRIMONIO DELL’UNESCO

EVENTI SUL TERRITORIO
“CALICI DI STELLE 2024”

CINA-MARINO
DELEGAZIONE CINESE DI JINGZHOU

CULTURA E TERRITORIO
100^ SAGRA DELL’UVA

SCUOLE E TERRITORIO
RICOSTRUZIONE DI ALCUNE SCUOLE

LAVORO E TERRITORIO
CENTRI PER L’IMPIEGO

DECORO URBANO
PULIZIA DELLE STRADE

INTERNET E TECNOLOGIA
CENTRI DI FACILITAZIONE DIGITALE

COMUNICAZIONE ISTITUZIONALE
IL COMUNE DI MARINO SU WHATSAPP

QUATTRO ZAMPE
COME RINFRESCARE IL GATTO IN
QUESTI MESI COSÌ CALDI

CRONACA DAL TERRITORIO
VIOLENZA DOMESTICA 

SOCIALE E TERRITORIO
CENTRI ESTIVI 2024

CERCO L’ESTATE TUTTO L’ANNO

SPORT E TERRITORIO 
“ALL STAR SUMMER 2024”

VICINO AL CITTADINO
DICIAMOLO... IN PILLOLE

PROTAGONISTI DEL TERRITORIO
“TUTTO CHIEDE SALVEZZA”

DILLO TU DONNA!
MATRIMONIO: LA FORZA DEL “NOI”

PROTAGONISTI DELLO SPORT
OLIMPIADI PARIGI 2024

EUROPEI UNDER 18 PALLAVOLO

L’ESPERTO RISPONDE
METEOROLOGO
PSICOLOGA 
AVVOCATO
COMMERCIALISTA

SO
MM

A
RIO

2

Agosto

In diretta Facebook
il 5 Settembre

ore19,00
e sul SITO-WEB

www.diciamolo.net

VUOI OSPITARE
LA DIRETTA FACEBOOK

NEL TUO LOCALE?

CONTATTA LA REDAZIONE!
redazione.diciamolo@gmail.com

3

5

6

8

10

14

16

18

21

23

26

28

29

30

31

15

17

20

22

24

27

12

Anno 8 n.5
Mese Agosto 2024
Tribunale di Velletri 04/2017
Periodicità: mensile

Editore: associazione
Insieme per lo sviluppo
sede: Via Nettunense, 123/A
00047 Marino - Roma
insiemeperlosviluppo@gmail.com
cell. 380 3453435

Direttore responsabile
ANNA PAOLA POLLI
redazione.diciamolo@gmail.com

Collaborazione con:
STEFANO CECCHI 
ANNA PAOLA POLLI 
ROBERTA COVIZZI 
LUCA MONTEVECCHI 
ANNALISA PETRICONE
LUDOVICO CASTALDI

Editrice
Insieme per lo sviluppo
Responsabile web
Giorgia Di Vito
Stampa:
Tipografica Renzo Palozzi - Marino
www.diciamolo.net



il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

INVESTIMENTI SULLE SCUOLE
COMUNALI: PRONTO IL RIENTRO
DEGLI STUDENTI A SETTEMBRE

senza necessità di doppi turni pome-

ridiani. Questo meccanismo di turno-

ver interesserà chiaramente anche la 

rimanente metà delle classi. Il termine 

dei lavori è previsto per il 31 marzo 

2025.

Hanno preso avvio anche i lavori di 

demolizione per la successiva rico-

struzione ed ampliamento della scuo-

la “Elsa Morante”, in località Santa 

Maria delle Mole “nuova”, così come 

procedono contemporaneamente 

le attività per il montaggio di modu-

li scolastici in piazza Albino Luciani 

da destinare agli studenti dell’istituto 

“Elsa Morante” per circa due anni. 

Tre classi dell’asilo, tuttavia, saran-

no ospitate nell’ex istituto delle suo-

re Betlemite in via del Sassone. Si 

tratta di una scelta di cui mi assumo 

totalmente la paternità e quindi la 

piena responsabilità, per consentire 

ai bambini più piccoli di poter fruire 

dell’attività didattica all’interno di un 

luogo accogliente e immerso nel ver-

a nostra Amministra-

zione comunale è al la-

voro ininterrottamente 

per garantire il sereno 

e regolare rientro degli studenti nelle 

scuole comunali di ogni ordine e gra-

do a settembre. La parola d’ordine è 

investire assegnando un ruolo centra-

le all’educazione scolastica, utile allo 

sviluppo sociale della comunità.

Gli investimenti pubblici sugli edifici 

scolastici del territorio rappresentano 

uno dei perni della nostra azione di 

governo, come abbiamo anche evi-

denziato in occasione degli incontri 

con i genitori sul territorio per fare il 

punto della situazione.

I lavori di adeguamento antisismi-

co, che stanno interessando il ples-

so “Repubblica” a Santa Maria delle 

Mole, proseguono regolarmente. Tut-

ti gli studenti rientreranno in classe 

a settembre. La metà delle classi, a 

seguire, sarà dislocata in moduli in-

stallati nello stesso sito della scuola 

L
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nei giorni scorsi la proprietà dell’edi-

ficio ex “Gil” a Marino, utilizzato come 

palestra dagli istituti “Massimo D’A-

zeglio” e “Giacomo Carissimi”, dalla 

Regione Lazio. Siamo alla ricerca di 

finanziamenti per consentire la ristrut-

turazione anche di questa struttura, 

diventata finalmente patrimonio co-

munale.

Il nostro sistema scolastico pubblico 

risulta quindi essere in salute, grazie 

alla nostra attenta e puntuale regia. 

Le scuole comunali di Marino offro-

no da sempre un servizio di qualità e 

apprezzato dalle famiglie. I nostri in-

vestimenti hanno quindi il fine di voler 

proseguire a guardare verso il futuro 

puntando sempre a migliorare, trami-

te una strategia organica e di ampio 

respiro. Le nuove generazioni hanno 

il diritto di poter contare su un’Ammi-

nistrazione comunale come la nostra, 

che sappia farsi carico del dovere di 

mettere a disposizione i migliori stru-

menti didattici ed educativi. 

de. L’Amministrazione ha garantito la 

propria disponibilità alle famiglie con 

figli iscritti all’Elsa Morante, che quin-

di avrebbero dovuto portare i propri 

ragazzi in due siti scolastici diversi, 

mettendo a disposizione un servizio 

di trasporto totalmente gratuito con 

partenza da piazza Albino Luciani 

verso via del Sassone.

Le operazioni presso la scuola “Anna 

Frank” a Frattocchie, che prevedono 

la costruzione di un nuovo plesso, 

proseguono anch’esse spedite. I ra-

gazzi potranno entrare nel nuovo edi-

ficio a partire da settembre 2025. L’a-

silo nido “Monsignor Grassi” a Marino 

è, altresì, oggetto di lavori in corso per 

la demolizione e successiva ricostru-

zione. Questa struttura raddoppierà 

la propria capacità ricettiva passan-

do da venticinque a quarantacinque 

bambini.

Il cantiere dell’istituto superiore “Mer-

curi”, a cura di Città Metropolitana di 

Roma Capitale, va allo stesso modo 

avanti con l’auspicio di poter nuova-

mente avere a disposizione la strut-

tura a settembre 2025. L’Amministra-

zione comunale ha infine acquisito 



Cultura e Territorio

VIA APPIA ANTICA PATRIMONIO 
DELL’UNESCO

i è tenuto mercoledì 
31 luglio presso il 
Mausoleo di Cecilia 
Metella a Roma l’e-

vento celebrativo per l’iscrizione 
del sito “Via Appia. Regina Via-
rum” nella Lista del Patrimonio 
Mondiale UNESCO, deliberata 
nella 46^ sessione del Comitato 
del Patrimonio Mondiale, riunito-
si a Nuova Delhi.
Si conclude in questo modo un 
iter promosso dal Ministero della 
Cultura e sostenuto fortemen-
te anche dal Comune di Marino 
firmatario della richiesta d’iscri-
zione nella Lista del Patrimonio 
Mondiale.
All’evento presenti il Ministro 
della Cultura, Gennaro San-
giuliano, il Sottosegretario di 
Stato con delega all’UNESCO, 
Gianmarco Mazzi, l’Assessore 
alla Cultura della Regione Lazio, 
Simona Renata Baldassarre, 
il Sindaco Stefano Cecchi e 
tutti gli altri Sindaci interessati 
dall’attraversamento della Via 
Appia, che si estende da Roma a 
Brindisi per oltre mille chilometri 
attraversando 4 Regioni, 74 Co-
muni e 13 Città Metropolitane.
“Ho partecipato davvero con en-
tusiasmo a questo evento dove 
è stato celebrato il grande ri-
sultato raggiunto anche grazie 
alla partecipazione unita di tutti 
i Comuni attraversati dalla Via 
Appia – queste le parole del Pri-

S
di Anna Paola Polli

L’evento celebrativo presso il Mausoleo di Cecilia Metella
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mo cittadino – Auspichiamo che 
questo non sia solo un traguar-
do ma il punto di partenza per 
riqualificare tutti i tratti inclusa la 

Il Sindaco Stefano Cecchi con il Ministro della Cultura Gennaro Sangiuliano

Sindaci e delegati presenti all’evento

nostra area per costruire un pro-
getto turistico ampio che unisca 
Roma al nostro territorio dei Ca-
stelli Romani”.
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L’Amministrazione comunale insieme agli ospiti dell’evento

i è conclusa con 
una grande parte-
cipazione l’edizio-
ne 2024 di “Calici 
di Stelle”, evento 

organizzato dal Comune di 
Marino e promosso dall’Asso-
ciazione Nazionale “Città del 
Vino” e dal Movimento “Turi-
smo del Vino”, in collaborazio-
ne con l’Associazione “Idee in 
Fermento”. 

La manifestazione ha volu-
to celebrare il vino attraverso 
degustazioni e percorsi eno-
gastronomici sullo splendido 
“Belvedere Umberto Mastro-
ianni” in un’atmosfera lounge 
con musica dal vivo e tante 
iniziative che hanno richia-
mato l’interesse riscontrando 

S
di Annalisa Petricone

Un evento di classe
“CALICI DI STELLE 2024”



Eventi sul territorio

7

una grande partecipazione. A 
fare gli onori di casa il Sindaco 
Stefano Cecchi, accompagna-
to da Assessori e Consiglieri 
comunali, alla presenza dei 
rappresentanti dei Comuni 
del territorio: Lariano con il 
Sindaco Francesco Monte-
cuollo, Grottaferrata con l’As-
sessore alle Attività produttive 
Luigi Spalletta, Rocca Priora 
con il Presidente del Consi-
glio Franco Spoto e Velletri 
con l’Assessore all’Agricoltura 
Cristian Simonetti accompa-
gnato dal Consigliere Debora 
Rossi, presente anche la BCC 
Colli Albani con il Presidente 
del Comitato Esecutivo Enri-
co Guidi.
Queste le parole dell’Assesso-
re al Turismo e allo Spettacolo 
Roberta Covizzi: “Anche in 
questa terza edizione di ‘Cali-
ci di Stelle’ curata da questa 

Amministrazione abbiamo la-
vorato intensamente e siamo 
davvero soddisfatti della gran-
de partecipazione. Non sono 
mancati momenti di svago e 

divertimento, ringrazio tutti co-
loro che hanno contribuito alla 
realizzazione di questa manife-
stazione e rinnovo l’appunta-
mento al prossimo anno”.

Il Sindaco Stefano Cecchi durante il suo intervento



L’Amministrazione comunale insieme ai cinesi di Jingzhou e alle Associazioni del territorio

i è tenuto martedì 
13 agosto presso 
la sede comuna-
le di Palazzo Co-
lonna l’incontro 

tra l’Amministrazione comu-
nale e la delegazione cine-
se del distretto di Jingzhou, 
città nel sud della Cina con 
una storia di 5 mila anni che 
conta attualmente 5,5 milio-
ni di abitanti.
In un clima di assoluta cor-
dialità, il Sindaco Stefano 
Cecchi, insieme al Consi-
gliere comunale Paola Te-

S
di Anna Paola Polli

L’incontro con l’Amministrazione comunale a Palazzo Colonna
DELEGAZIONE CINESE DI JINGZHOU

Marino - Cina
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Il Sindaco Stefano Cecchi con il Vice Sindaco di Jingzhou Yan Hong



Marino - Cina
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alla presenza di alcune As-
sociazioni del nostro terri-
torio, che hanno raccolto il 
mio invito, è stato possibile 
affrontare alcuni interessanti 
temi culturali, come quello 
della Sagra dell’Uva, ma si 
è parlato anche di pianifica-
zione territoriale, sanità e tu-
rismo. Ringrazio per l’orga-
nizzazione Liu Hongbo che 
ha fatto da tramite e spero in 
futuro di poter ripetere que-
sta esperienza per cogliere 
opportunità di crescita e svi-
luppo”.   

con Roberto Bersini, men-
tre per la città di Jingzhou 
c’erano il Vice Sindaco Yan 
Hong, gli Assessori alla Cul-
tura, alla Sanità e all’Urbani-
stica, il Vice Presidente del 
Municipio di Shishou e alcu-
ni imprenditori locali.

Queste le parole del Primo 
cittadino: “E’ stato un incon-
tro molto costruttivo, un in-
terscambio culturale che ha 
messo a confronto la nostra 
città con quella di Jingzhou. 
Ne è nato un confronto de-
cisamente interessante dove 
ho piacevolmente apprezza-
to l’estremo interesse mo-
strato dagli ospiti, che hanno 
potuto conoscere la nostra 
storia e noi la loro. Grazie 

sti, agli Assessori Franco 
Marcaurelio e Bruno Ora-
zi, hanno accolto gli ospiti 
illustrando loro le peculiarità 
della Città di Marino con le 
sue tradizioni, la sua sto-
ria e, ovviamente, dando 
un’anteprima di quelle che 
saranno le principali novi-
tà della centesima edizione 
della Sagra dell’Uva in pro-
gramma dal 27 settembre al 
7 ottobre. Presenti anche il 
Presidente dell’Associazio-
ne “Archeoclub Colli Albani” 
Fabiana Giansanti, Katia 
De Benedictis in rappre-
sentanza dell’Associazione 
“Lo Scudo di Lepanto”, il 
Presidente della Pro Loco 
Marino Carlo Zelinotti e la 
Protezione Civile di Marino 

L’incontro nella stanza del Sindaco
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l Ministero della 
Cultura ha appro-
vato il progetto 
presentato dal 

Comune di Marino con Delibe-
razione della Giunta comunale 
n. 12 del 25 gennaio 2024 per 
la richiesta di finanziamen-
to al “Fondo Nazionale per la 
Rievocazione Storica”, asse-
gnando un contributo per l’or-
ganizzazione del corteo sto-
rico in occasione della 100^ 
Sagra dell’Uva in programma 
dal 27 settembre al 7 ottobre. 
Il corteo storico rappresenta 
uno dei momenti più signifi-
cativi della Sagra, ricreando 
l’ingresso trionfale a Marino 
di Marcantonio Colonna, di ri-
torno dalla vittoriosa battaglia 
di Lepanto, e l’incontro con 
la moglie Felice Orsini, con la 
partecipazione di oltre 400 fi-
guranti.
Grande apprezzamento è sta-
to espresso dal Sindaco Ste-
fano Cecchi: “E’ con immenso 
piacere che apprendiamo la 
notizia di questo finanziamen-
to da parte del Ministero del-
la Cultura, che ringrazio nella 
persona del Ministro Gennaro 
Sangiuliano per la sensibilità 
mostrata e per aver ricono-
sciuto l’importanza del nostro 
corteo storico organizzato in 

I
di Annalisa Petricone

Assegnato un contributo per l’organizzazione del corteo storico
100  ̂SAGRA DELL’UVA

collaborazione con le Associa-
zioni del territorio. Un evento 
unico nel suo genere proprio 
nel momento in cui ci accin-
giamo a festeggiare la centesi-
ma edizione della Sagra dell’U-
va con un calendario di eventi 
molto folto, dove per non per-
dere la memoria del passato 
ed esaltare maggiormente le 
nostre origini vogliamo che il 
centro storico sia il fulcro degli 
eventi ai quali potranno parte-
cipare i nostri concittadini e i 
numerosi visitatori”. 

Cultura e Territorio
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ei giorni scorsi 
l’Amministrazio-
ne comunale ha 
incontrato i ge-
nitori degli stu-

denti delle scuole “Repubblica” 
e “Elsa Morante” per fare il punto 
sul cronoprogramma dei lavori 
che saranno realizzati con i fondi 
del PNRR e sulla organizzazione 
che riguarda gli spazi per lo svol-
gimento della didattica durante il 
periodo dei lavori.
Martedì 23 luglio presso la scuola 
“Vivaldi”, e mercoledì 24 presso 
il plesso “Primo Levi”, il Sindaco 
Stefano Cecchi, l’Assessore alla 
Pubblica Istruzione Pamela Muc-
cini e l’Assessore ai Lavori Pub-

N
di Anna Paola Polli

Incontro con i genitori per illustrare i progetti 
RICOSTRUZIONE DI ALCUNE SCUOLE

territorio e per i nostri studenti. 
Abbiamo messo in campo tutte 
le risorse per garantire le tempi-
stiche di apertura previste per il 
prossimo anno scolastico e sop-
perire alle necessità di tutti i ra-
gazzi. L’Amministrazione comuna-
le continuerà ad essere presente, 
ringraziamo per la collaborazione 
i Presidi dei plessi scolastici, tutti 
gli insegnanti e soprattutto i geni-
tori che sono intervenuti a questi 
incontri per conoscere i progetti 
in atto e contribuire alla migliore 
soluzione per continuare a fare 
attenzione alle eventuali difficoltà 
che potrebbero intervenire fino 
al termine di questi importanti e 
strutturali lavori”.

blici Giuseppe Toppi, i Consiglieri 
comunali e gli Assessori, assieme 
al Dirigente comunale per le Ri-
sorse Sovracomunali arch. Mi-
chele Gentilini, con il contribu-
to dell’ing. Anna Pietrantonio, 
hanno incontrato i genitori degli 
studenti alla presenza del Presi-
de dell’I.C. S.M.Mole Gianturco, 
della Vicepreside Aquilani dell’I.C. 
Primo Levi, dei rappresentati del 
Consiglio di Istituto e dei Rap-
presentanti dei genitori, per illu-
strare il piano dei lavori prossimi 
all’inizio. Questo il commento del 
Primo Cittadino Stefano Cecchi: 
“Queste importanti opere che sa-
ranno presto realizzate, sono una 
grande opportunità per il nostro 

Il momento della presentazione del progetto
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questa opportunità, i tecnici e i 
collaboratori dell’Assessorato. 
L’Amministrazione comuna-
le è a completa disposizione 
per garantire la massima col-

laborazione e ho sottolineato 
la necessità di investire anche 
sulle risorse umane e sulla for-
mazione al fine di agevolare 
l’accesso ai servizi”.

i è tenuta lunedì 
29 luglio u.s. pres-
so la sede della 
Regione Lazio la 
riunione convoca-

ta dall’Assessorato al Lavoro 
per discutere del processo di 
adeguamento dei locali sede 
dei Centri per l’Impiego che 
riguarderà anche quello di Ma-
rino collocato all’interno di Pa-
lazzo Matteotti in Corso Vitto-
ria Colonna. La riqualificazione 
avverrà con l’impiego di fondi 
PNRR (Piano Nazionale di Ri-
presa e Resilienza) che per-
metterà di abbattere barriere 
architettoniche là dove pre-
senti e un ammodernamento 
strutturale e funzionale per un 
importante piano di potenzia-
mento in cui sarà coinvolto 
anche il Centro per l’Impiego 
di Marino.
Presente all’incontro il Sin-
daco Stefano Cecchi, che si 
è detto molto soddisfatto: “Il 
progetto di investimento mes-
so a disposizione dalla Regio-
ne Lazio è un’occasione anche 
per il nostro Centro per l’Im-
piego e rappresenta un passo 
verso la riqualificazione e l’am-
modernamento di questi loca-
li. Ringrazio l’Assessore regio-
nale Giuseppe Schiboni per 

S

Adeguamento dei locali di Corso Vittoria Colonna
CENTRI PER L’IMPIEGO

di Annalisa Petricone



ontinua il piano di 
pulizia straordina-
ria delle strade di 
tutto il territorio 
comunale. In que-

sti giorni gli interventi hanno 
riguardato lo spazzamento e il 
lavaggio di strade e marciapie-
di con l’obiettivo di garantire 
un ambiente urbano più puli-
to e decoroso, soprattutto in 
questo momento di gran caldo 
dove gli odori più sgradevoli si 
fanno maggiormente sentire.

Questo il commento dell’As-
sessore al Decoro urbano Ri-
naldo Mastantuono: “L’Am-
ministrazione comunale ha 
avviato questi interventi stra-
ordinari con la collaborazione 
della Multiservizi dei Castelli 
di Marino S.p.a. per garanti-
re una più accurata gestione 
e cura del territorio ma anche 
per mitigare gli effetti del cal-
do, che in questi giorni si sta 
facendo particolarmente senti-
re, migliorando quindi anche le 
condizioni ambientali. Le ope-
razioni sono andate avanti nel 
migliore dei modi grazie anche 
alla collaborazione della citta-
dinanza e della nostra Polizia 
locale che ha saputo gestire al 
meglio viabilità e sicurezza”.

di Ludovico Castaldi

Interventi straordinari su strade e marciapiedi
PULIZIA DELLE STRADE

C

Decoro urbano
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Internet e Tecnologia

di Annalisa Petricone

consapevolmente e in totale 
autonomia:
• internet e le tecnologie digi-
tali (come ad esempio la pro-
tezione dei dati personali e la 
verifica dell’autenticità delle 
informazioni);

• i principali servizi digita-
li pubblici resi disponibili 
online (come ad esempio la 
consultazione di biblioteche 
e archivi, la prenotazione di 
biglietti per musei e spetta-
coli o servizi turistici, i servi-

zi relativi all’identità digitale, 
all’anagrafe e allo stato civi-
le - inclusi i certificati online, 
i servizi sociali ed educativi, 
i servizi sanitari e il fascicolo 
sanitario elettronico, i servizi 
di mobilità e le piattaforme di  
partecipazione);

•i principali servizi digitali pri-
vati (come ad esempio quelli 
relativi alle videoconferenze, 
agli acquisti di prodotti e ser-
vizi, alla formazione, all’utiliz-
zo della posta elettronica, dei 
social network e delle app di 
messaggeria istantanea).

Per il Comune di Marino i 
centri di facilitazione digitale 
sono due e sono disponibi-
li presso le biblioteche co-
munali di Marino Centro nel 
Parco di Villa Desideri in Via 
Vittoria Colonna e presso la 
Biblioteca di Santa Maria del-
le Mole a Piazza P. Togliatti.

È possibile avere informa-
zioni o prenotare un appun-
tamento al link https://www.
digitalecastelliromani.it/ap-
puntamenti/

ul territorio dei Ca-
stelli Romani sono 
attivi i centri di fa-
cilitazione digitale.

I punti sono progettati per 
essere accessibili a tutti, in-
dipendentemente dall’età, 
dal livello di istruzione o dalle 
competenze digitali acqui-
site in precedenza e sono 
totalmente gratuiti. Grazie 
ai servizi forniti nel punto di 
facilitazione digitale l’uten-
te può imparare ad utilizzare 

S
A Marino disponibili presso le Biblioteche comunali
CENTRI DI FACILITAZIONE DIGITALE



l Comune di Ma-
rino amplia anco-
ra i propri canali 
di comunicazione 
con l’introduzio-

ne di un nuovo strumento 
al servizio di tutti i cittadini. 
Da alcune settimane è infatti 
possibile restare aggiornati 
su tutte le news del Comune 
di Marino anche attraverso 
il canale Whatsapp ufficiale 
dell’Ente.

Per iscriversi basta andare 

di Ludovico Castaldi

Si allarga la famiglia ‘social’ dei canali di comunicazione istituzionale

IL COMUNE DI MARINO SU
WHATSAPP

I sul link https://whatsapp.
com/channel/0029VaSIci-
bAInPmLgMBmQ2K e clic-
care su Segui attivando la 
campanella per ricevere le 
notifiche. Si ricorda inoltre 
che il Comune di Marino, 
attualmente, è già presente 
sulle seguenti piattaforme 
dove sono presenti tutte le 
informazioni, news, avvisi e 
comunicati stampa.
• Sito Istituzionale
• Pagina Facebook
• Account instagram

• Profilo ufficiale su X
• Canale Telegram
• Canale YouTube
• “App Municipium”
Disponibile per smartphone 
e tablet, permette anche di 
inviare segnalazioni in tempo 
reale inserendo foto e geolo-
calizzazione.

“La comunicazione è sempre 
più importante e una corret-
ta informazione, semplice e 
completa è alla base di una 
buona azione amministrativa  
– ha commentato il Sinda-
co di Marino, Stefano Cec-
chi – Per questo motivo al 
nostro già ricco ventaglio di 
mezzi di comunicazione, si 
aggiunge il canale Whatsapp 
che rappresenta sicuramen-
te una nuova opportunità, 
offrendo una comunicazione 
ancora più rapida, puntuale 
ed efficace dove le notizie 
raggiungono direttamente lo 
smartphone di ogni cittadino 
rendendolo ancora più parte-
cipe e protagonista”.

Comunicazione istituzionale

17



18

Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

Come rinfrescare il gatto in
questi mesi così caldi

o scorso numero, visto le alte 
temperature che stiamo sop-
portando oramai da mesi, ho 
parlato di come proteggere i 

nostri cani dal caldo e come rinfrescarli.
In questo articolo parleremo dei felini.
I gatti notoriamente amano crogiolarsi al 
sole, ma molti proprietari sanno bene che 
anche loro soffrono il caldo e come i cani 
possono subire un colpo di calore. 
Per cercare di scongiurare il peggio, la 
cosa più semplice e importante è lasciare a 
disposizione delle ciotole grandi con acqua 
pulita sempre a livello, meglio se in acciaio, 
poiché è antiallergico e non si usura come 
quelle in plastica. Si può mettere a dispo-
sizione anche una fontanella, ne esistono 
di tantissimi modelli, talmente belle che 
diventano dei veri e propri complementi 
d’arredo.
Come i cani, anche il pelo del gatto è un 
termoregolatore, infatti i mici regolano lo 
scambio termico attraverso i cuscinetti del-
le zampe e la respirazione a bocca aperta. 
Non vanno tosati ma spazzolati regolar-
mente per evitare la formazione di nodi e 
per asportare il pelo “morto” in modo che 
la pelle e il mantello possano respirare 
meglio. Andremo così ad aiutare il nostro 
gatto nel “grooming”, un comportamento 
normale che consiste nel leccarsi e mor-

L dicchiarsi la cute, sfregando il muso con le 
zampe anteriori. È considerata la sua routi-
ne quotidiana di toelettatura e pulizia.
Un altro aiuto è senza dubbio il cibo. Vi sta-
rete chiedendo come. A meno che il gatto 
non abbia patologie o problemi alimentari, 
per aiutarlo a bere di più e combattere la 
parziale inappetenza dovuta al caldo, ba-
sterà aumentare il cibo umido, magari ag-
giungendo un po’ di acqua. Se i gatti vivo-
no all’esterno o in colonie, attrezzate delle 
zone d’ombra in posizioni ventilate, solle-
vando dal pavimento le cucce per evitare 
che possano diventare caldissime, mentre 
in casa cercate di non far entrare la luce 
dalle finestre nelle ore più calde. Per farli 
stare meglio passate sul mantello un pan-
no umido e bagnateli dietro la nuca e sotto 
la pancia, anche se l’acqua non è la loro 
passione. Inoltre, particolare attenzione si 
deve avere nei riguardi dei gatti brachice-
fali (il Persiano, l’Exotic Shorthair e l’Hima-
layano), sono quei mici con la testa roton-
da e il muso particolarmente schiacciato, 
gli anziani o con patologie, che possono 
accusare maggiormente il caldo. In questi 
casi oltre che lasciarli in casa aumentate 
il loro benessere mettendo a disposizione 
un ventilatore o un condizionatore nei gior-
ni di particolare afa. Per ultimo, se il gatto 
non ha problemi gastrointestinali o segue 
un’alimentazione particolare apprezzerà 
dei piccoli ghiaccioli di kefir o yogurt bian-
co naturale, che potrà leccare indisturbato 
nel suo spazio preferito. Una raccoman-
dazione, prendetevi cura dei vostri ami-
ci a quattro zampe soprattutto in questo 
periodo estivo, vi saranno riconoscenti, lo 
capirete dai loro comportamenti affettuosi.
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“Anche il più
piccolo dei felini,
IL GATTO, è
un capolavoro”
cit. Leonardo da Vinci



taglia piccola

Arturo 1/11/2019

19

Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media
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Cronaca dal territorio

na donna di ori-
gine extracomu-
nitaria residente 
a Marino vittima 
di maltrattamen-

ti da parte del convivente 
è stata trasferita nei giorni 
scorsi, insieme ai due figli mi-
norenni, in un centro antivio-
lenza.
L’operazione è partita subito 
dopo la richiesta di aiuto fatta 
dalla donna ai Servizi Sociali 
comunali che, grazie al tem-
pestivo intervento della Poli-
zia Locale di Marino, hanno 
potuto attivare la procedura 
di “Codice Rosso”.
Le attività, come previsto 
dalla normativa vigente, sono 
state immediatamente tra-
smesse dall’Autorità Giudi-
ziaria al Pubblico Ministero 
della Procura di Velletri e suc-
cessivamente coordinate dal 
nucleo operativo territoriale 
a cura del Comandante della 
Polizia Locale Giulio Bussi-
nello in collaborazione con il 
Commissario di Polizia Loca-
le del team antiviolenza della 
Procura veliterna.

Soddisfazione per l’operazio-
ne è stata espressa dal Vice 
Sindaco e Assessore ai Ser-
vizi Sociali Sabrina Minucci: 
“Ancora violenza domestica, 

U
di Annalisa Petricone

Trasferiti in un centro antiviolenza una donna e i suoi figli
VIOLENZA DOMESTICA

questa volta proprio sul no-
stro territorio ma questa volta 
la prontezza d’intervento ha 
fatto la differenza evitando 
che certe situazioni si trasfor-
mino in tragedia. Grazie al 
tempestivo intervento a par-
tire dai nostri Servizi Sociali 
e alla Polizia Locale, che rin-
grazio per l’impegno profuso 
oltremodo, è stato possibile 
mettere in sicurezza la vittima 

e i due minori. Affrontare e 
sconfiggere la violenza non è 
impossibile e questi sono gli 
esempi che vogliamo portare 
avanti. Saremo sempre pre-
senti e accanto a chi ha biso-
gno”.  
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Sociale e Territorio

ella giornata di 
giovedì 25 lu-
glio il Sindaco 
Stefano Cecchi e 
l’Assessore alle 

Politiche Sociali Sabrina Mi-
nucci, si sono recati in visita 
presso i centri estivi comunali 
presso la scuola Sandro Per-
tini I.C. Marino Centro, alla 
Verdi dell’ I.C. Santa Maria 
delle Mole e a Castelluccia 
al plesso Silvestri dell’ I.C. 
Primo Levi di Frattocchie. 
L’Amministrazione ha voluto 
rivolgere un saluto a tutte le 
educatrici ed assistenti che 
si sono occupate dei nume-
rosi bambini che hanno ade-
rito all’iniziativa e preso parte 
all’attività che si è conclusa 
lo scorso 26 luglio.
Queste le parole del Primo 
cittadino e dell’Assessore alle 
Politiche Sociali: “Siamo dav-
vero molto soddisfatti di es-
sere riusciti anche quest’anno 
a sostenere un impegno così 
importante per le famiglie. 
I centri estivi rappresenta-
no una grande opportunità e 
questo è stato possibile an-
che grazie al grande supporto 
delle scuole e della Multiser-
vizi dei Castelli di Marino che 
ringraziamo per aver accolto 
la nostra proposta e per aver 
svolto davvero un lavoro ec-

di Ludovico Castaldi

Concluse le attività con il saluto dell’Amministrazione comunale
CENTRI ESTIVI 2024

N cellente come ci hanno sot-
tolineato i numerosi messaggi 
dei genitori ricevuti in questi 
giorni. Continueremo a la-
vorare per sostenere i nostri 

ragazzi nel loro percorso di 
crescita che si sviluppa so-
prattutto nella socialità e nel-
la condivisione di esperienze 
come questa”.
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CERCO L’ESTATE TUTTO L’ANNO

i è conclusa mer-
coledì 31 luglio “Al 
lago con i Non-
ni”, l’attività gra-
tuita rivolta a tutti 

i centri anziani del territorio 
nell’ambito dell’iniziativa 
“Cerco l’estate tutto l’anno”, 
promossa dall’Assessorato 
ai Servizi Sociali e allo Sport 
del Comune di Marino, che 
ha visto per l’intero mese di 
luglio, presso il lago di Ca-
stel Gandolfo, lezioni di nuo-
to, ginnastica, attività ludico 
motorie e tornei per nonni e 
nipoti realizzati a cura della 
ASD “Scaldamuscoli”. 

Questo il commento dell’As-
sessore ai Servizi Sociali e 
allo Sport Sabrina Minucci: 
“Una bellissima iniziativa, 
giunta quest’anno alla ter-
za edizione, che ha visto il 
coinvolgimento dei nostri 
amati nonni che hanno avu-
to la possibilità di frequenta-
re corsi di nuoto in sicurezza 
e tante altre attività grazie al 
supporto dell’Associazione 
‘Scaldamuscoli’. Ringrazio 
anche la Schiaffini Travel per 
essersi messa a disposizio-
ne con il servizio navette. 
Un notevole successo di cui 
siamo molto contenti e che 
come Amministrazione vo-

S
Conclusa l’attività “Al lago con i nonni”

Sociale e Territorio

gliamo assolutamente ripe-
tere anche il prossimo anno 
per il benessere psicofisico 

dei nostri nonni, che posso-
no così trascorrere dei giorni 
in serenità e compagnia”.

di Anna Paola Polli

Il Vice Sindaco Sabrina Minucci alla chiusura dell’evento
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Sociale e Territorio

“ALL STAR SUMMER 2024”

i è concluso do-
menica 28 luglio 
il torneo di basket 
estivo “All Star 
Summer 2024” 

disputatosi presso il campo 
da basket nel Piazzale dello 
Sport a Cava dei Selci, realiz-
zato dalla UISP in collabora-
zione con la USC Underdog 
Social Club con il contributo 
del Comune di Marino.
La manifestazione sportiva 
ha visto la partecipazione di 
tanti giovani che si sono sfi-
dati fino all’ultimo canestro, 
dando prova di talento e 
passione. Presente l’Ammi-
nistrazione comunale con il 
Presidente del Consiglio Eu-
genio Pisani e il Vicesindaco e 
Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci, che ha dichiarato: 
“Anche quest’anno abbiamo 
registrato un altissimo nu-
mero di iscritti che sottolinea 
come questo evento abbia or-
mai riscosso grande succes-
so non solo a Marino. Sono 
stati quattro giorni all’insegna 
della sana competizione e del 
divertimento ed è stato bello 
vedere tanti ragazzi gareggia-
re con grinta anche sotto un 
caldo pazzesco che non ha 
per nulla scalfito la loro gran-
de passione per questo bel-
lissimo sport di squadra”.

S
di Anna Paola Polli

Grande partecipazione per l’evento di basket a Cava dei Selci

Il Presidente del Consiglio comunale Eugenio Pisani presente all’evento

Il Vice Sindaco Sabrina Minucci con i ragazzi del torneo



DICIAMOLO... IN PILLOLE

abato 17 agosto, il Presidente del 
Consiglio Comunale, Eugenio Pisa-
ni, si è recato alla festa organizzata 
dalla famiglia per festeggiare i cento 

anni di Gioacchino Domenicone, portando gli au-
guri dell’Amministrazione Comunale. Un momen-
to di grande gioia per il festeggiato, che, assieme 
ai suoi cari, ha ricordato le tappe di una vita lun-
ga e piena di riconoscimenti. Dalla “Medaglia di 
Bronzo al valor militare”, ricevuta durante le ope-
razioni di liberazione del nord Italia, alla “Medaglia 
al Valor Civile” per aver salvato una persona in-
trappolata in un pozzo, passando poi per le nozze 
con la moglie Anna, da cui sono nati i due figli, 
Rocco e Marcella.
“Il traguardo dei cento anni è sempre un momento 

enerdì 19 luglio la signora Eva Manelfi 
ha raggiunto il prestigioso traguardo 
dei 100 anni. La neo centenaria, cit-
tadina marinese, è stata festeggiata 

dal figlio Piero e dai parenti, ricevendo la gradi-
tissima visita del Sindaco Stefano Cecchi che, 
omaggiandola con un bouquet di fiori, si è recato 
nella sua abitazione per farle di persona gli auguri 
di tutta la Città di Marino. Originaria di Fara in Sa-
bina, sposata con Alessandro, dal quale ha avuto i 
figli Piero e Lina, Eva, a Marino dal 1987, è anche 
un’affettuosa nonna di tre nipoti e bisnonna di due 
pronipoti.
Queste le parole del Primo cittadino: “Eva è una 
donna straordinaria con un grande temperamento 
e forza d’animo. La vita a volte l’ha messa di fronte 
a duri ostacoli, ma la tempra che la contraddistin-
gue l’ha comunque portata a raggiungere questo 
importante traguardo, senza mai perdere la lucidi-

di grandissima gioia – ha commentato il Presiden-
te del Consiglio Comunale, Eugenio Pisani – Sia-
mo felici di aver festeggiato insieme a Gioacchino 
e alla sua famiglia un traguardo così importante. 
La sua storia si fonde a quella della nostra comu-
nità e del nostro territorio, i riconoscimenti che ha 
ottenuto, con i suoi gesti eroici, sono la testimo-
nianza di una persona che si è sempre spesa per il 
prossimo e per la sua Marino”. 

tà e lo smalto degli anni trascorsi. Celebrare i 100 
anni di Eva è importante anche per la nostra Città, 
che deve farsi vanto di avere persone come lei, 
capaci di insegnarci i veri valori della vita e di tra-
mandarli a tutti noi. Non smetteremo mai di impa-
rare da chi ha assistito ai cambiamenti della storia. 
Ancora tanti auguri Eva!”.

S

V

GIOACCHINO DOMENICONE SPEGNE 100 CANDELINE
Grande festa con tutta la famiglia

I 100 ANNI DI EVA MANELFI
Gli auguri del Sindaco Stefano Cecchi alla neo centenaria
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Vicino al cittadino



Vicino al cittadino

a Regione Lazio, tramite Lazio 
Innova, concede contributi eco-
nomici per il rinnovamento degli 
impianti termici domestici per la 

climatizzazione invernale con impianti meno 
inquinanti e più efficienti dal punto di vista 
energetico. L’avviso ha una dotazione finan-
ziaria di 3 milioni di euro. La domanda, com-
pleta degli allegati previsti, deve essere pre-
sentata esclusivamente on-line mediante la 

antissimi auguri a Salvatore Ses-
sa e a sua moglie Angela Andreu-
zzi, cittadini marinesi, per aver 
raggiunto il prestigioso traguardo 

dei 40 anni di matrimonio. Salvatore e Ange-
la rappresentano la testimonianza concreta 
e reale di come alcuni valori possano essere 
seriamente tradotti in un percorso di vita fat-
to insieme con responsabilità reciproca. Una 
coppia affiatata che è l’esempio di come il ri-
spetto, l’aiuto reciproco, i sentimenti di affetto 
e di amore possano resistere e durare nel tem-
po. A entrambi giungano le migliori felicitazioni 
da parte di tutta la redazione di “Diciamolo”.  

piattaforma GeCoWEB Plus seguendo le ap-
posite istruzioni in allegato all’avviso che può 
essere consultato integralmente al seguente 
link: https://www.lazioinnova.it/bandi/so-
stituzione-di-impianti-termici-inquinanti/

È possibile inviare la domanda fino alle ore 
17:00 del 30 aprile 2025. 

L

T

LAZIO INNOVA
Pubblicato il bando per la sostituzione degli impianti inquinanti

AUGURI A SALVATORE E ANGELA
40 anni di matrimonio per la coppia marinese
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Protagonisti del territorio

“TUTTO CHIEDE SALVEZZA”

i è tenuta presso 
il Museo Civico 
“U. Mastroianni” 
la presentazione 
del libro “Tutto 

chiede salvezza” di Danie-
le Mencarelli, nell’ambito 
della rassegna dei ‘Marte-
dì Letterari’, a cura di SOS 
Maternità e Infanzia in colla-
borazione con l’Associazio-
ne Insieme per lo sviluppo 
con il Patrocinio del Comu-
ne di Marino.

Il libro, vincitore nel 2020 
del Premio Strega Giovani, 
oltre a essere finalista nel-
la 74^ edizione del Premio 
Strega, e dal quale è stata 
tratta una fortunata serie 
televisiva, racconta le vi-
cissitudini di Daniele, un ra-
gazzo che si risveglia in uno 
stanzone d’ospedale e non 
ha idea di come ci sia finito. 
Scoprirà così di aver avuto 
una violenta crisi di rabbia 
e di essere stato sottopo-
sto ad un TSO. Dovrà così 
affrontare una settimana 
in osservazione, parlando 
con psichiatri e cercando 
di comprendere la natura 
della sua fragilità e del suo 
disagio mentre la sua storia 
si intreccia con quella dei 
suoi compagni di stanza del 

S
Ai Martedì Letterari il romanzo vincitore del Premio Strega Giovani

reparto di psichiatria, per-
sonaggi inquietanti e teneri, 
sconclusionati e saggi, tutti 
accomunati dallo stesso de-
stino.
Il Vicesindaco Sabrina Mi-
nucci ha dichiarato: “Sia-
mo stati felicissimi di dare 
spazio al racconto di uno 
dei giovani talenti più pro-
mettenti del panorama let-
terario. Il Premio Strega 
Giovani e il grande eco di 
un’importante piattaforma 
di streaming, sottolineano 
l’incredibile potenza narra-

tiva di questo romanzo, che 
analizza un mondo com-
plesso, che troppo spesso 
si tende a nascondere con 
un atteggiamento di indif-
ferenza. Un racconto inten-
so, che ci porta nei meandri 
più intimi e inesplorati della 
mente umana, e li propone 
con una sensibilità che solo 
grandi autori sanno tradurre 
con le parole. Ringrazio le 
Associazioni SoS Maternità 
e Insieme per lo Sviluppo 
per aver reso possibile que-
sto incontro”.

di Annalisa Petricone

L’Amministrazione comunale alla presentazione del libro di Mencarelli



Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

Dillo TU Donna!
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MATRIMONIO: LA FORZA DEL “NOI”

di Ambra Badini

nuovi apprendimenti. I fattori cardine su cui 
ogni coppia cresce e si sviluppa riguardano il 
sentimento d’amore, il rispetto, i valori in cui 
crediamo. È sempre necessaria la capacità 
di fidarsi e provare fiducia in sé, cercare di 
tenere in mente come si era all’inizio, a per-
severare anche con sacrificio nell’impegno 
preso, perché a parte i cambiamenti inevi-
tabili, è un elemento che aiuta la coppia a 
“ricordarsi di sé” e della felicità che si è stati 
in grado di darsi. Le coppie che negli anni re-
stano vicine costruiscono una famiglia, sep-
pur con qualche rinuncia, creano un tessuto 
solido, una trama forte e una forza intrinseca 
del percepirsi non soli, ”sentirsi Noi” e non 
sempre solo “Io!”.

n tempo neanche troppo lon-
tano, il matrimonio era consi-
derato un legame indissolu-
bile, destinato a durare tutta 
la vita. Le coppie che si spo-

savano si impegnavano a rimanere insieme, 
”nel bene e nel male”, e si giurava “finché 
morte non ci separi”, un ideale che rispec-
chiava le norme sociali, culturali e religiose 
del tempo. Nonostante la realtà odierna di-
pinga un quadro diverso dove il matrimonio, 
o un’unione civile, sebbene ancora significa-
tivo eticamente, non è più visto come un vin-
colo eterno, c’è chi a quel “per sempre” non 
solo ci crede ancora, ma lo vive con la stessa 
gioia ed entusiasmo per una vita intera. Qual 
è dunque il segreto, semmai esista, che cu-
stodiscono gelosamente le coppie longeve e 
felici? È un dato di fatto che la coppia è for-
mata da due persone che si uniscono in un 
progetto di vita e in un percorso nel tempo; 
alcune sono felici, come l’amore promette, 
altre scivolano nella routine abitudinaria, al-
tre ancora si ritrovano a dibattersi tra senti-
menti negativi e aggressivi che producono 
sofferenza a entrambi. Per Freud, costituirsi 
come coppia insieme ad un’altra persona 
procura felicità se non prescinde dalla pul-
sione sessuale; semplificando ci dice che 
sarebbe l’attrazione che scatta inizialmente 
e che dovrebbe essere alimentata nel tem-
po, a generare solide fondamenta nel nucleo 
a due. Consideriamo tuttavia la complessi-
tà che contraddistingue l’idea di coppia. Ci 
sono molti cambiamenti nella vita, nessuno 
resta come era al costruirsi della coppia, è 
una cosa normale. Ognuno dei protagoni-
sti può incontrare in sé spinte di evoluzione 
nuove, relative ad abilità che si vogliono col-
tivare o aspetti dello spirito da esplorare o 

U
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Protagonisti dello sport

OLIMPIADI PARIGI 2024

on un volo di 8.34 
metri (con un me-
tro di vento contra-
rio) Mattia Furlani 
ha conquistato la 

medaglia di  bronzo nella sua 
prima esperienza olimpica a 
Parigi. Una prestazione fanta-
stica al cospetto dei più quotati 
nomi del salto in lungo, come il 
greco Tentoglou, oro con 8.48, 
e il giamaicano Pinnock, argen-
to con 8.36.
Nato a Marino il 7 febbraio del 
2005, Mattia è vicecampione 
mondiale indoor a Glasgow 
2024, vicecampione europeo a 
Roma 2024 e campione euro-
peo under 20 a Gerusalemme 
2023. Atleta delle Fiamme Oro, 
sviluppa la sua passione per 
l’atletica leggera sin da bambi-
no, grazie soprattutto al papà 
Marcello (altista da 2.27 m nel 
1985) e alla mamma Khaty 
Seck, velocista di origini sene-
galesi che è anche allenatrice 
del giovane atleta dei Castelli 
Romani.
Da Palazzo Colonna sono arri-
vate le congratulazioni da parte 
del Vice Sindaco e Assessore 
allo Sport Sabrina Minucci: “Alla 
sua prima esperienza olimpica 
Mattia ha brillato con una me-
ravigliosa medaglia di bronzo, 
dimostrando ancora una volta il 
talento di un diciannovenne che 

C
di Luca Montevecchi

Bronzo nel salto in lungo
per Mattia Furlani

ha ancora tanta strada davanti a 
sé. La sua particolare predispo-
sizione per questa disciplina, 
grazie anche alla passione tra-
smessa dai genitori, gli ha con-
sentito sempre di ottenere gran-
di risultati, un vero predestinato 

che, sono sicura, riuscirà ad ar-
ricchire la sua bacheca con tan-
ti altri strepitosi successi. Tutta 
l’Amministrazione comunale lo 
aspetta a Palazzo Colonna per 
congratularsi con questo gran-
de campione. Bravo Mattia!”.
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Protagonisti dello sport

J
di Luca Montevecchi

Jacopo Tosti conquista l’argento con la Nazionale italiana
EUROPEI UNDER 18 PALLAVOLO

del Vice Sindaco e Assessore allo 
Sport Sabrina Minucci: “Marino 
Pallavolo è sempre più sinonimo di 
talenti. Jacopo ha saputo farsi lar-
go al cospetto di ragazzi più grandi 
di lui e con le sue doti si è regalato 
una medaglia che vale più di un ar-
gento. Il suo impegno e la passione 
per questo sport lo hanno portato 
a raggiungere l’obiettivo più bello 
e ambito per uno sportivo, la con-
vocazione in Nazionale, che di-
mostra anche come alle spalle di 
questi ragazzi ci sia una società in 
grado di farli crescere e di svilup-
pare un vivaio in questo momento 

tra i migliori in Italia. Spero che ora 
Jacopo venga chiamato anche per 
dare il suo contributo con l’Under 
17 ai prossimi Mondiali e al Marino 
Pallavolo di continuare su questa 
strada che è sicuramente quella 
giusta”. 

acopo Tosti, giovane 
centrale classe 2008 
del Marino Bulls Palla-
volo, ha conquistato la 
medaglia d’argento ai 

recenti Campionati europei Under 
18 che si sono disputati in Bulga-
ria, dove l’Italia è stata sconfitta 
nella finale dello scorso 21 luglio 
dalla Francia. La convocazione in 
azzurro giunge al termine di una 
stagione fantastica per Jacopo 
che ora spera di poter tornare in 
Bulgaria per disputare il Mondia-
le Under 17 in programma dal 24 
al 31 agosto Questo il commento 
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

Il secondo mese dell’estate meteorologica si è concluso con temperature generalmente sopra la 
media, con uno scarto di +0,9°C. Le temperature massime hanno mostrato una media di +1,3°C 
superiore rispetto alla norma per l’intero mese, mentre lo scarto medio delle temperature minime 
si è attestato intorno a +0,6°C. Analizzando i dati delle temperature minime e massime, abbiamo 
registrato valori minimi superiori ai 20°C per un totale di 24 giorni, di cui 5 giorni con temperature 
che non sono mai scese sotto i 25°C. In sostanza, si sono verificate 24 notti tropicali. Anche i valori 
massimi superiori ai 30°C, corrispondenti a giornate di caldo, sono stati registrati quasi quotidiana-

mente, per un totale di 27 giornate, di cui 4 con caldo estremo, superando i 35°C.
Di seguito, gli estremi termici registrati:
• Temperatura massima assoluta: +36,3°C registrata il 29/07
• Temperatura minima assoluta: +17,1°C registrata il 04/07
Dal punto di vista pluviometrico, il mese non è stato particolarmente piovoso, con solo 3 giorni di pioggia. Del resto, 
il mese di luglio è tra i più secchi dell’anno nel nostro territorio. Tuttavia, sono caduti complessivamente 33,5 mm 
di pioggia, classificando questo luglio come il quarto più umido dell’ultimo decennio (periodo 2012-2023), con uno 
scarto pluviometrico positivo di +9,1 mm.
Nonostante non sia stato un mese particolarmente ventoso, abbiamo assistito a un episodio di downburst (raffica di 
vento lineare) nella giornata del 22 luglio, con una raffica massima registrata di 53,3 km/h da E.
In conclusione, luglio 2024 presenta molte analogie con luglio 2022, sia per le giornate calde con temperature sopra 
la media, sia per un episodio temporalesco che ha caratterizzato i primi giorni del mese, portando a un accumulo 
pluviometrico di 26,7 mm nella giornata del 3 luglio 2024.

Analisi meteo luglio 2024 – Stazione meteo Marino Spinabella: Analizziamo l’andamento clima-
tico del mese di luglio utilizzando i dati forniti dalla nostra stazione meteo di Marino Spinabella.

COME MIGLIORARE NOI STESSIPSICOLOGA

È amore o dipendenza affettiva?

Si parla di dipendenza affettiva quando l’oggetto d’amore da cui dipendiamo è una persona, un sog-
getto che ci può dare o togliere benessere in qualsiasi momento e che ha su di noi un grandissimo 
potere. È una condizione psicologica in cui il dipendente ha estremo bisogno di affetto e presenza da 
parte del partner per stare bene e per tale motivo si sottomette a lui, svalutandosi e idealizzando l’altro. 
Ma come si riconosce il mal d’amore? Esistono diversi segnali che identificano questa condizione, 
vediamo i principali. Il dipendente ha il terrore di essere abbandonato e per tale motivo il suo compor-
tamento è teso ad evitare questa separazione; sente il bisogno di trascorrere sempre più tempo con il 

partner a discapito di altre attività e persone; quando è lontano dall’amato, fisicamente o emotivamente, prova ansia 
intensa e depressione; percepisce il proprio valore in base all’approvazione/disapprovazione del partner; sente di non 
poter vivere con e senza la persona amata, infatti prova dolore quando è maltrattato e umiliato dal partner ma, allo 
stesso tempo, il pensiero di perderlo genera in lui una profonda angoscia; considera le emozioni e le necessità dell’altro 
più importanti delle proprie. Le cause della dipendenza affettiva vanno rintracciate nell’infanzia di chi ne è affetto, in 
particolare nel rapporto con i caregiver i quali, con molta probabilità, non sono stati in grado di amare il bambino e di 
rispondere ai suoi bisogni. Ciò ha generato nel piccolo un messaggio sbagliato, ossia che lui non è degno di amore 
e che le sue necessità non sono importanti. Di congruenza, in età adulta, il dipendente tenderà a scegliere, in modo 
inconscio, partner anaffettivi, che non sono in grado di amare, confermando in tal modo l’immagine negativa che ha di 
sé, ossia di essere poco desiderabile e poco amabile. Per uscire dalla dipendenza affettiva è indispensabile prendere 
consapevolezza del problema, ossia degli schemi mentali e comportamentali che caratterizzano la persona. Questo è 
possibile tramite un percorso terapeutico con un professionista, il quale aiuterà il soggetto a comprendere il meccani-
smo alla base della sua dipendenza e a rielaborare le esperienze negative con i genitori, consentendo così alla persona 
di instaurare delle relazioni soddisfacenti e sane.

Maria Tagliaferri



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

L’art. 1co. 55-57 della .L 197/2022 istituisce un’imposta sostitutiva dell’IRPEF e delle relative ad-
dizionali da applicare sulla quota di reddito d’impresa o di lavoro autonomo maturato nel 2023 in 
eccedenza rispetto al più elevato tra quelli del triennio precedente.
L’imposta sostitutiva è operativa limitatamente all’anno 2023, nell’ambito del modello Redditi FP 
2024. Può essere applicata alle persone fisiche che svolgono attività di impresa e di lavoro autono-
mo, escluso li regime forfettario.

Per la determinazione della base imponibile incrementale e dell’imposta sostitutiva occorre:
- Effettuare la differenza tra il reddito di impresa o lavoro autonomo 2023 e quello più alto del triennio precedente;
- Applicare alla predetta differenza la franchigia del 5%, calcolata sul reddito più alto del triennio 2020-2022;
- Applicare l’imposta sostitutiva del 15% sul reddito incrementale così determinato, entro li limite massimo di 
€40.000,00
La misura agevolativa non trova applicazione nei confronti di contribuenti che hanno iniziato l’attività dal 2023, ma 
può essere applicata da coloro che hanno svolto l’attività per almeno un’intera annualità tra quelle del triennio di 
riferimento.
E’ quindi sufficiente verificare l’esistenza dell’incremento reddituale rispetto ad
almeno un periodo d’imposta tra le annualità 2020, 2021 e 2022, non essendo richiesto che li contribuente abbia 
conseguito redditi per l’intero triennio di osservazione.

Nel caso del deposito di un natante di proprietà di terzi, se l’ormeggiatore non paga il 
corrispettivo, il depositario può opporre al proprietario il diritto di ritenzione?

Che cos’è la flat tax incrementale? Chi può usufruirne e come si determina?

La fattispecie concreta va qualificata, sub specie iuris, come deposito di cosa altrui. Il deposito è 
un contratto reale: per la sua conclusione, infatti, non è necessario un espresso accordo in virtù del 
quale il depositario si impegni formalmente a custodire la cosa. Sono sufficienti la sola volontaria 
consegna di essa da parte del depositante e la sua volontaria accettazione da parte del depositario, 
con inclusione della cosa depositata nella sua sfera di influenza e di controllo. L’accettazione, poi, 
d’una cosa mobile in un’area recintata accessibile soltanto ai soggetti autorizzati costituisce ex 
se assunzione dell’obbligo di custodia, la quale, come noto, è la causa del contratto di deposito: 
il depositario infatti non custodisce per restituire, ma deve restituire perché ha assunto l’obbligo 

di custodire. Non osterebbe alla qualificazione di “depositario” né la circostanza che la consegna sia effettuata da 
soggetto diverso dal proprietario; né la circostanza che la consegna sia accettata da soggetto diverso. Entrambe 
le circostanze che precedono appaiono giuridicamente irrilevanti, atteso che, per un verso, il contratto di deposito 
può avere ad oggetto anche beni di terzi, e, per altro verso, che la consegna della cosa, quale elemento perfeziona-
tivo del contratto reale di deposito, può realizzarsi anche con una ficta traditio, come avviene nel caso in cui il depo-
sitario sia costretto a ritenere la cosa a causa del mancato ritiro da parte dell’avente diritto. Al ricorrere di tale ipotesi 
sorge per il depositario l’obbligo di custodia e, per il proprietario, quello di pagamento delle spese di custodia fino al 
ritiro dello stesso. La norma di riferimento è, quindi, l’art. 2756 c.c., che non distingue affatto tra il deposito fatto dal 
proprietario e quello eseguito nell’interesse altrui: se viene depositata una cosa di terzi con l’assenso del proprieta-
rio e il deponente non paga il corrispettivo, il depositario può opporre al proprietario prima il diritto di ritenzione e, 
poi, il privilegio. È, pertanto, irrilevante che il depositario abbia o non abbia stipulato un contratto col terzo titolare 
di diritti sulla cosa, rilevando unicamente che il depositario abbia custodito la cosa e maturato il corrispettivo.




